

Nota informativa

Hospital Hermilio Valdizán

59 años cuidando la salud mental de los ciudadanos.

Durante la Emergencia Sanitaria, se virtualizaron algunos servicios de atención al usuario con el objetivo de acercar la salud mental a la población.



En 1961, el hospital Hermilio Valdizán inicia sus actividades como una institución de puertas abiertas, con el compromiso de velar por la buena salud mental de la población, desde entonces ha sido una lucha constante por la desestigmatización de nuestros usuarios de los servicios de psiquiatría.

A propósito de la celebración del quincuagésimo noveno aniversario de creación institucional, la Dra. Gloria Cueva Vergara, directora general de la institución, destacó durante la ceremonia de aniversario, que durante la emergencia sanitaria a causa del Covid 19, se han ideado otras formas de atención que nos ha permitido mantener la continuidad en la atención de servicios que se brinda al ciudadano con calidad y calidez.

En el evento conmemorativo, que se realizó mediante plataforma virtual, la Dra. Gloria Cueva, precisó que se ha fortalecido la atención virtual y se está trabajando constantemente en la mejoría de la atención que se brinda al usuario de manera presencial (cuando asiste el usuario a la institución).

En ese sentido, destacó que entre abril y la primera semana de setiembre de este año, se han realizado **37 391** atenciones, de las cuales, 23 642 se dieron vía plataforma virtual Asimismo, informó que mediante el servicio de Teleorientación, que se implementó exitosamente desde marzo de este año, se continuó brindando orientaciones gratuitas en

salud mental alcanzando a la fecha **3783** atenciones.

Además, se ha capacitado y brindado orientación a especialistas de otros niveles de atención, sumando a la fecha 230 interconsultas realizadas a los Departamentos de: Abancay, Amazonas, Apurimac, Ayacucho, Cajamarca, Cuzco, Huancavelica, Huánuco, Madre de Dios, Junín, Lima y San Martín.



En cuanto al servicio de atención por Emergencia, la directora general precisó que se han realizado **1178** atenciones, siendo el diagnóstico más frecuente depresión. Agregó que para en cumplimiento a los nuevos parámetros de bioseguridad se han acondicionaron los servicios y se realizó la ampliación del ambiente de Emergencia, que ahora cuenta con una sala diferenciada para pacientes Covid positivos con síntomas controlables.

Recetas virtuales y servicio de medicamentos a domicilio

La Dra. Cueva informó que se ha implementado el servicio de recetas virtuales y entrega de medicamentos a domicilio, el cual se realiza en el caso que el consultante o usuario no cuenta con las posibilidades de acudir al hospital por sus medicamentos. (previa evaluación de la Trabajadora Social), dentro de este programa, se han realizado coordinaciones con las Direcciones de Salud de Redes Integradas de Lima Centro, Sur, Este y Norte; y Callao. Mediante el servicio de Trabajo Social y Farmacia en coordinación con Dirección General de Operaciones en Salud - DGOS y Cenares – MINSA, se ha logrado hacer las gestiones necesarias para poder proporcionar la entrega de medicamentos a domicilio de nuestros usuarios de provincia (Ica, Junín, Pasco, Huancavelica, Huánuco, Nazca, Ancash y Apurímac).

Desinstitucionalización:

Al destacar el trabajo en equipo que se realiza en los diferentes servicios, la directora resaltó el reciente proceso de desinstitucionalización de 8 usuarios de los servicios de hospitalización (4 damas y 4 varones), que tenían, en algunos casos, más de 10 años internados. Los usuarios fueron trasladados a los hogares protegidos de la jurisdicción de Lima Este en los distritos de Santa Anita y Huaycán, "ellos acceden a la posibilidad de reinsertarse a la sociedad continuando su tratamiento en su nuevo hogar" manifestó la Dra. Gloria Cueva.



que puedan ejercer su derecho a la autonomía.

Finalmente, destacó la figura del Dr. Humberto Rotondo, y precisó que el hospital ha sido cuna de renombrados especialistas multidisciplinarios que han formado parte importante en la implementación de una psiquiatría social, que acerque los servicios de salud mental a la población; y que logre la reinserción de los usuarios en la comunidad para

Reconocimiento y conmemoración

A su turno, la Dra. Carolina Tuzet Cáceres, presidenta del Comité Organizador del quincuagésimo noveno aniversario del HHV, resaltó que en medio de la circunstancia que vivimos a causa de la pandemia por Covid 19, se centró la temática de las actividades programadas, en el reconocimiento y la conmemoración a nuestros compañeros que fallecieron durante estos meses por distintos motivos, a las familias afectadas de nuestros



compañeros y a los trabajadores que realizan sus labores de forma presencial y a distancia, que han permitido que el hospital no se detenga.

La Dra. Carolina Tuzet, evocó los conceptos de alegría, nostalgia, fraternidad, resiliencia, resistencia, familia; y destacó que "es un año que nos pone al límite de la definición de salud mental en relación a ser forjadores de una vida más sana y poder superar tensiones".

Enfatizó su mensaje expresando que "pese a las adversidades, este día nos sirve para recordar el

sacrificio de todos los que nos antecedieron y sacaron adelante a nuestro hospital".

Finalmente, la presidenta del Comité, hizo un reconocimiento a los integrantes de su equipo de trabajo (COA) y valoró el apoyo en la organización de las actividades.

MISA



En horas de la mañana se ofició una misa a cargo del reverendo padre Juan Barranco Hernández, quien dedicó la liturgia en memoria de nuestros compañeros: Julio Quintana Leonardo, José Enciso Huamaní, Rodolfo Flores Pérez, Omar Rojas Merino y Rubén Briceño Cesaré; así como por la salud de todos los trabajadores de la institución.

Actividad con usuarios de hospitalización.

En este marco se realizó el Concurso interno TIK TOK, "Crea tu slogan – Cuidándonos del Coronavirus" dirigido a usuarios de hospitalización con el apoyo del equipo multidisciplinario de pabellones, el evento que tuvo por objetivo brindar un espacio de creatividad y esparcimiento para aliviar la situación de aislamiento de nuestros usuarios fue organizado por el servicio de Trabajo Social de la institución. Los resultados fueron revelados durante la ceremonia virtual por el presidente del jurado calificador del evento, Dr. José Galindo.

Taller de autocuidado para el personal



En la búsqueda de mantener una buena salud mental del personal del hospital y como parte de actividades organizadas por el 59. ° aniversario de creación institucional, se Autocuidado, el taller: ejercicios de estabilización para los trabajadores de la Salud. El evento contó con alrededor de 200 participantes que recibieron las indicaciones de la dinámica vía

plataforma digital. La exposición y desarrollo de la actividad, estuvo a cargo de la Dra. Mariana Caro, médico psiquiatra del hospital.

Oficina de Relaciones Públicas e Imagen Institucional 09 de setiembre de 2020